



**1- HORAIRE DES OFFICES
DE CHABBAT 2024 - 5784**

A) VENDREDI SOIR

19 Avril 2024 - 11 Nissan 5784

Allumage: 19h27

Minha de Kabbalat Chabbat
suivie d'Arvit: 18h30

B) CHABBAT HAGADOL - METSORA

20 Avril 2024 - 12 Nissan 5784

Chahrit: 8h15

Chiour Chabbat après-midi 18h10

Minha de Chabbat 19h00

Séouda Shlishit

Fin du Chabbat: 20h30

Rabenou Tam: 20h59

**C) HORAIRE DES OFFICES
DE SEMAINE**

Dimanche 21 Avril 2024

13 Nissan 5784

Chahrit: 7h30

Min'ha suivi de Arvit: 18h45

Lundi 22 au Jeudi 25 Avril 2024

**Lundi Siyoum des premiers
nés après le minyan de 7h**

Chahrit: 6h00 (Miniyan 1)

Chahrit: 7h00 (Miniyan 2)

Min'ha suivi de Arvit: 18h45

(Consulter le Calendrier

Horaires des Offices pag 3)

Paracha Metsora - Chabbat Hagadol - En bref

Les rituels de purification- Lévitique 14, 1 - 15, 33



La paracha précédente (Tazria) a décrit les signes caractéristiques du *metsora* (« lépreux » au sens biblique) : une personne affectée par une maladie spirituelle qui le met en situation d'impureté rituelle. La paracha de cette semaine commence par le détail de la procédure par laquelle le Cohen purifie le *metsora* guéri. Cette procédure implique : deux oiseaux, de l'eau vive dans un vase d'argile, du bois de cèdre, un fil d'écarlate et un bouquet d'hysope (une plante aromatique) Une maison peut être affectée également d'une altération « lépreuse » se manifestant sous la forme de taches d'un vert ou d'un rouge foncés sur ses murs. Au terme d'un processus précis d'observation qui peut durer jusqu'à dix-neuf jours, un Cohen détermine si la maison peut être purifiée ou si elle doit être démolie.

L'impureté rituelle peut aussi être entraînée par des pertes, notamment séminales chez un homme ou sanguines chez une femme. La purification impose alors l'immersion dans un mikvé.

Haftara Metsora - En bref - II Rois 7:3-20 .

La *haftarah* de cette semaine raconte l'histoire de quatre hommes frappés par la *tsara'at*, une maladie de peau causée par les péchés - l'un des principaux sujets de la lecture de la Torah de cette semaine . *Contexte de la haftarah* : le roi Ben-Hadad d'Aram assiège la Samarie (le

Dictons populaires du Talmud

29. Si tu soulèves la charge avec moi, je pourrai la soulever ; et si tu ne le fais pas, je ne la soulèverai pas. L'effort conjoint de deux personnes surpasse la somme de leurs forces respectives. Lorsque nous nous soutenons mutuellement, nous pouvons tous accomplir plus que ce que nous pourrions faire seuls

30. Celui qui se venge par colère détruit sa propre maison. La vengeance peut être un sentiment agréable à court terme, mais c'est le vengeur qui finit par souffrir.



Rabbin Jérémie Asseraf



royaume du nord d'Israël). La famine qui en résulta fut catastrophique, réduisant de nombreuses personnes au cannibalisme. Le roi Joram d'Israël voulait exécuter le prophète Élisée, estimant que ses prières auraient pu empêcher toute la tragédie. Élisée rassura le roi : « Ainsi D.ieu a dit : 'Demain, à cette heure-là, une mer de farine fine se vendra pour [seulement] un sicle, et deux mers d'orge se vendront pour un sicle à la porte de Samarie.' » L'un des officiers du roi présents se moqua de la prophétie : « Voici, si D.ieu fait des fenêtres dans le ciel, est-ce que cela arrivera ? » Élisée répondit : « Voici, tu verras de tes propres yeux, mais tu n'en mangeras pas. » Désormais, quatre hommes souffrant de *tsara'at* vivaient en quarantaine à l'extérieur de la ville. Eux aussi avaient faim, victimes de la famine. Ils décidèrent de s'approcher du camp ennemi pour mendier de la nourriture. Ils arrivèrent seulement pour trouver un camp déserté. Car « D.ieu avait fait entendre au camp araméen le bruit des chars et le bruit des chevaux, le bruit d'une grande armée. Et ils se dirent les uns aux autres : « Voici, le roi d'Israël a engagé contre nous les rois de les Hittites et les rois des Égyptiens pour nous attaquer. » Toute l'armée ennemie s'enfuit, laissant derrière elle ses tentes, ses chevaux, ses ânes et ses provisions. Les quatre hommes se rendirent dans la ville et rapportèrent leurs découvertes aux portiers qui, à leur tour, en informèrent le roi Joram. Bien qu'au départ il pensait qu'il s'agissait d'une embuscade planifiée par l'ennemi, le roi envoya des messagers qui confirmèrent le miracle. Le peuple sortit en masse de la ville et pilla le camp ennemi, mettant ainsi fin à la famine et accomplissant la prophétie d'Élisée. Et l'officier ? Le roi lui confia la garde des portes de la ville. Il a été piétiné à mort par la foule déchaînée – après avoir vu l'accomplissement des paroles du prophète...

Pourquoi cachons-nous l'Afikomane?

par Yehuda Shurpin

Tout d'abord, qu'est-ce que l'Afikomane et quelle est sa signification ?

Au début du Séder, avant de commencer à raconter l'histoire de la Sortie d'Égypte, nous prenons la matsa du milieu des trois empilées sous le plateau du Séder et la partageons en deux. Nous remettons la plus petite moitié entre les deux autres matsas, et enveloppons la plus grande dans un tissu ou la plaçons dans un sac avant de la mettre de côté. La matsa mise de côté est appelée *l'afikomane*, et elle est mangée en guise de « dessert » après le repas du Séder en commémoration du sacrifice pascal. (Le mot *afikomane* vient du grec *epikomen* ou *epikomion*, qui signifie « ce qui vient après ». D'autres disent qu'il vient de l'araméen *afikou mine*, qui signifie « apportez divers délices pour terminer le repas. »)

Pourquoi cachons-nous l'Afikomane ?

La raison simple pour laquelle nous mettons de côté *l'afikomane* ou le cachons, est que nous ne mangerons cette matsa qu'à la toute fin du Séder, et nous ne voulons pas qu'elle se mélange avec les autres matsas présentes sur la table. De plus, lorsqu'on met de côté la matsa *afikomane*, la coutume est de l'envelopper dans une sorte de tissu ou de serviette en souvenir de la manière dont les Juifs ont quitté l'Égypte avec leurs matsas bientôt prêtes, comme le décrit la Torah : Le peuple emporta la pâte avant qu'elle ne lève, leurs pétrins enveloppés dans leurs vêtements, sur leurs épaules. Selon une coutume, on cache le morceau de matsa réservé pour *l'afikomane*, les enfants

CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l, ET ÉTÉ COMMANDITÉ PAR:
MME SYLVIA BENARROCH & SES ENFANTS POUR
LA NAHALA DE LEUR ÉPOUX & PÈRE SIMON BENARROCH Z"l.
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN



CALENDRIER HORAIRE DES OFFICES PESSA'H 5784 - 2024



DIMANCHE SOIR
21 AVRIL

Bédikat "Hamets	
a partir de	20:05

*Pour celles et ceux qui ont rempli en format papier, vous êtes priés de déposer cette formule complétée au plus tard
Dimanche 21 Avril 2024 avant 11 h 00
à la Synagogue Hékhhal Shalom 825 Gratton V.S.L H4M 2G4
Tél: (514) 747-4530*

LUNDI 22 AVRIL
Veille de Pessah
1er Séder

Dernier repas de 'Hamets	10:33
Brûler le 'Hamets	11:27
Allumage des bougies	19:31
Minha suivi de Arvit	19:15

CHABBAT 27 AVRIL
Hol-Hamoéd
Omer 5

Chahrit	8:15
Minha - Cours	19:15
Arvit - Fin du Chabbat	20:45

MARDI 23 AVRIL
Pessah 1er jour
2e Séder
Omer 1

Chahrit	8:30
Minha - Cours - Arvit	19:15
Allumage des bougies	20:29
Compte du Omer	20:30

DIMANCHE 28 AVRIL
Hol-Hamoéd
Omer 6

Chahrit	7:30
Minha suivi de Arvit	19:15
Allumage des bougies	19:39

MERCREDI 24 AVRIL
Pessah 2e jour
Omer 2

Chahrit	8:30
Minha suivi de Arvit	19:30
Suivi d'un cours	
Fin de la fête	21:42

LUNDI 29 AVRIL
YOM TOV
Pessah 7e jour
Omer 7

Chahrit	8:30
Minha suivi de Arvit	19:15
Allumage des bougies après Arvit vers	20:00

JEUDI 25 AVRIL
Hol-Hamoéd
Omer 3

Chahrit	6:00 7:00
Minha	18:45

MARDI 30 AVRIL
YOM TOV
Pessah 8e jour
Omer 8

Chahrit	8:30
Minha suivi d'un cours	19:30
Fin de la fête	20:51

VENDREDI 26 AVRIL
Hol-Hamoéd
Omer 4

Chahrit	6:00 7:00
Minha suivi de Arvit	18:30
Allumage des bougies	19:36

ATTENTION!
*Le Lundi le 30 Avril 2024
Votre hamets pourra être utilisé seulement 1 heure
après la fin de la fête, (c.a.d: à 21:51)*



MAZAL TOV - FÉLICITATIONS

Rabbin Jérémie Asseraf
 Le Président Philippe Tordjman,
 le C.A et le Kahal présentent leurs sincères félicitations et leurs vœux de bonheur à:
 David et Viviane Amgar et famille pour la naissance d'un petit-garçon dans le foyer de Daniella et Ilan Amgar
 MAZAL-TOV

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

FORTUNE BAT SOLIKA Z"L	12 NISSAN - 20 AVRIL
SIMON BENHARROCH Z"L	15 NISSAN - 23 AVRIL
ALIA BAT SOULIKA REBIBO Z"L	16 NISSAN - 24 AVRIL
MOSHE RUSSO Z"L	16 NISSAN - 24 AVRIL
MARIE MIRIAM BAT MASOUDA Z"L	17 NISSAN - 25 AVRIL

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: Mme Sylvia Benarroch & ses enfants pour la nahala de leur époux & père Simon Benarroch Z"L.

2. Toute chose qu'une personne voit ou entend est une instruction qui lui est adressée pour améliorer son service de D.ieu. 3. Le verset « Aime ton prochain comme toi-même » (Lévitique 19, 18) est une interprétation et un commentaire du verset « Aime l'Éternel, ton D.ieu » (Deutéronome 6, 5). Celui qui aime un autre Juif aime D.ieu, car ce Juif a en lui une « parcelle de D.ieu En Haut » (Job 31, 2 ; voir Tanya chap. 2). Aimer un autre Juif, c'est aimer son essence profonde, et par conséquent aimer D.ieu. 4. Aimer son prochain juif est une façon d'aimer D.ieu, car il est écrit, « Vous êtes des enfants de D.ieu » (Deutéronome 14, 1). Quand on aime le père, on aime ses enfants. 5. L'amour de D.ieu pour chaque Juif est infiniment plus grand que l'amour de parents âgés envers leur enfant unique né dans leur vieillesse.

doivent alors le trouver et ne le restituent qu'en échange d'un cadeau promis. Cette pratique repose sur un passage du Talmud⁴ qui stipule : « Nous attrapons des matsas lors de la nuit de Pessa'h afin que les enfants ne s'endorment pas. » Autrement dit, le jeu de cacher l'*afikomane* et la négociation accompagnant pour un cadeau est une activité destinée à faire participer les enfants et s'assurer qu'ils ne s'endorment pas au cours de ce qui est invariablement une longue soirée.

D'autres ne permettent pas aux enfants de prendre ou de « voler » l'*afikomane*, craignant que cela ne les incite au vol.

À un niveau plus profond :

L'*afikomane* représente notre libération de l'exil égyptien. Cependant, cette rédemption ne fut pas complète, car nous attendons encore la rédemption finale avec la venue de Machia'h. Mettre de côté ou cacher la plus grande moitié de la matsa nous rappelle que le meilleur, la véritable rédemption, est encore à venir, cachée dans le futur

Chabbat Hagadol

Le *Chabbat* qui précède **Pessah**, comme cette semaine (Chabbat 20 avril 2024), est appelé **Chabbat Hagadol** et l'origine de cette appellation est tirée du verset de la *Haftara* lue ce *Chabbat* qui parle d'un jour dans le futur, qui sera *Gadol*, ce qui signifie « Grand ». Il est « Grand » aussi pour d'autres raisons comme le fait qu'en procédant au sacrifice de l'agneau pascal, les *Bnéi Israël* rejetèrent l'idolâtrie et acceptèrent *Hachem*. Le *Sfat Emet* affirme, qu'en prenant un agneau, les Juifs observèrent *Chabbat* en Égypte. Ce fut leur premier *Chabbat* en tant que peuple, un moment de transition pour devenir une nation, ce qui est donc considéré comme grand. Certains suggèrent que ce *Chabbat* a reçu le titre de « *Gadol* », parce que c'est le jour où les rabbins font traditionnellement de grands discours sur les lois de Pessah, profitez-en pour poser toutes vos questions (*Inspiré du Rav Chlomo Atlan*)

Aphorisme de nos Sages

1. Tout événement est l'œuvre de la Providence Divine. Lorsqu'une feuille d'arbre est retournée par le vent, c'est seulement parce que cela a été expressément ordonné par D.ieu pour répondre à un besoin spécifique dans le projet de la Création.